

LA MISIÓN EN EL TRABAJO SOCIAL II ENCUENTRO - JORNADA DE FORMACIÓN -



Las MIC de Catalunya que desarrollamos nuestra Misión en el ámbito del Trabajo Social, nos hemos reunido en Ciudad Meridiana, Barcelona, para compartir una jornada de formación y reflexión, sobre la comprensión del

mundo femenino en la emigración Magrebí y su rol en la transmisión de la cultura islámica en su Comunidad.

También reflexionamos sobre el modo como realizamos estos acompañamientos y como nos situamos en nuestro trabajo. Nos ayudaron en este proceso: Salvador Busquets, director de Cáritas, Barcelona, con un texto, que nos sirvió de marco teórico, del jesuita Jaume Flaquer, titulado “La guerra civil del islam” suplemento del Cuaderno 193 de Cristianisme i Justícia.



Juana Martín, responsable de Inmigración de Cáritas, nos hace un repaso sobre el proceso de las oleadas migratorias que ha tenido Catalunya desde los años 1950 con la inmigración interna, proveniente de otras partes de España y a partir de 1970 con la entrada de la primera inmigración externa, africanos del Senegal y

Gambia. Dividió la emigración magrebí en tres momentos clave: Inicio del movimiento migratorio, Cambios que comportaron los procesos de reagrupamiento familiar, y por último, La incidencia de la crisis y sus consecuencias.



Hicimos un pequeño descanso y a continuación Fátima Ahmed, marroquí, que trabaja en el área de promoción de la mujer magrebí y conoce bien la realidad de la mujer en la Cultura islámica: rol, conductas, estereotipos, pensamiento ... nos explicó su experiencia.

El tiempo se nos hizo corto y continuaremos otro día. Ha sido una jornada muy interesante y dinámica. Nos ha abierto nuevas vías de conocimiento y nos permitirá reflexionar sobre lo que nos han compartido, de manera que podamos mejorar nuestro acompañamiento a las mujeres que viven en nuestros barrios.



Juana y Fátima se marcharon porque tenían otro compromiso y Salvador se quedó a comer con nosotras y compartimos la sobremesa.



(Margarita Riera, Lucía Peñacoba, Micaela Bonet, Josefina Besora, Rosa Álvarez, Josefina Ramos, Salvador Busquets, Encarna Luna, Dolors Albertí, Catalina Gayá, Mercè Montells, M^aDolors Leyún, Begoña Burguete, Eulàlia Freixas.)

Por la tarde pusimos en común la reflexión que Eulàlia, Superiora Provincial, nos había propuesto anteriormente en la carta de convocatoria de la reunión, sobre:

- Comunicación de nuestras presencias, actividades que llevamos a cabo, como nos situamos, dificultades, aciertos...
- Organización de esta comisión: Marcar los Objetivos de la misma.
- Nombrar un pequeño equipo coordinador

Final del encuentro.

Josefina Ramos Solà

Estamos en un mundo de total interculturalidad y muy diverso y el conocimiento de las diferentes culturas nos es cada vez más necesario y urgente para situarnos delante de estas con objetividad, respeto, conocimiento y trabajo positivo.

Una de las dificultades con las que nos encontramos en la relación y la formación de la mujer magrebí es el podernos entender y la comprensión entre dos culturas que son muy diferentes. Por esto, pensando en el camino de formación que nos podría ir bien, programamos este encuentro dedicando un espacio a "EL ENTORNO CULTURAL DE LA MUJER MAGREBÍ DESDE LA REALIDAD DEL ISLAM".

